



30 ans : un nouveau souffle

AMOS
Volontariat Spiritain

Édito

Pour nos 30 ans, 'Opération Amos' devient 'Amos, volontariat spiritain'. Nous voulons rester dans l'esprit du prophète Amos, héraut de la justice sociale, laquelle est, depuis 300 ans, dans l'ADN de la Congrégation du Saint-Esprit: « Annoncer la Bonne Nouvelle aux Pauvres ». Les spiritains sont présents dans plus de 60 pays, et c'est dans ces pays que les Amosiens et Amosiennes sont reçus pour partager la mission des spiritains. Dans le 'O' de Amos, nous avons inséré la colombe descendante, signe de la bénédiction de Dieu par le Saint-Esprit. Cette colombe est entourée de flammes: le feu de l'amour brûle en nos coeurs quand nous allons à la rencontre de nos frères et sœurs en humanité. Bon Amos-versaire !

Jean-Pascal Lombart, président

RETOURS DE MISSION

Benoit est parti mi-février à Mampikony sur l'île de Madagascar pour une mission de 6 mois. Il y a rejoint Florian, spiritain en première affectation missionnaire. Il nous raconte son quotidien suite à la fermeture de l'école pendant la crise sanitaire.

MADAGASCAR

Après 1 mois de mission, je me suis retrouvé confiné ! J'ai donc eu tout le loisir de mettre à profit ce temps libre pour réinvestir des activités bien trop souvent délaissées dans ma vie palpitante d'étudiant. J'avais décidé et

fait en sorte de vivre ces quelques mois comme une retraite spirituelle et humaine au sein de ma construction d'homme et de chrétien.

C'est ainsi que j'ai pu bien entamer toutes les lectures que j'avais apportées et que pour certaines j'avais débuté, il y a fort longtemps : livres de spiritualité ou de philosophie, ou bien de la presse. Ce temps fut également l'occasion de profiter pleinement du cadre de prière que peut offrir une communauté religieuse. Les cours de soutien pour les internes continuèrent, quelques «voisins» plus ou moins proches étant venus grossir les rangs, tout comme les cours particuliers et les divers travaux manuels dans et autour de la maison.

J'ai initié la mise en place d'un système de gestion informatisée des bases de données des établissements scolaires. Cette mission m'obligea à passer une bonne partie de mes journées sur ordinateur quand bien même j'avais espéré pouvoir lâcher cet outil fort utile mais omniprésent dans le quotidien d'un ingénieur.

Le mois de mai fut marqué par la reprise des messes publiques, notamment en brousse, et donc pour moi une raison de découvrir pour la

première fois un rassemblement dominical hors de Mampikony puisque je n'étais point sorti de la ville depuis mon arrivée. Cette découverte fut marquée par l'accueil et la sympathie des villageois. Ces excursions dominicales furent toujours marquées par les nombreuses salutations des autochtones mi-surpris, mi-amusé de voir un *vazaha* (étranger occidental) se déplaçant dans la benne d'un pick-up, cheveux au vent (ou plutôt béret au vent?).



Une autre chose que je retiendrais de mon séjour c'est la gratitude des malgaches pour le moindre petit service rendu.

Voilà comment j'ai pu vivre ces 3 premiers mois de volontariat à Madagascar et comment j'ai pu les ressentir. J'espère vous avoir permis à la lecture de ces quelques pages de vous divertir et de vous évader.

AMOS LOCAL *Emmanuel devait partir en Tanzanie cet été sur un lieu d'accueil de personnes avec un handicap. Mi avril, l'horizon est clair : il n'y aura aucun départ cet été. Emmanuel réagit avec espérance et de confiance.*

Il y a évidemment une déception car c'était une attente forte de réaliser cette expérience internationale. D'autant plus que je mets beaucoup de sens aujourd'hui à aller dans des pays que je connais par ses "habitants voyageurs".

Pour autant, j'accueille cette situation très paisiblement. Car ce n'est pas seulement un coup d'arrêt pour un projet personnel : il s'agit

d'un état de fait mondial à travers lequel le Seigneur, très mystérieusement, agit pour continuer à nous faire tous avancer sur notre chemin de vie.

Rien n'est perdu, il y a des engagements à vivre ! Je vais m'engager autrement, localement à la communauté de l'Arche qui m'a accueilli l'année dernière.

Le temps est à l'espérance, de ces horizons voulus par le Seigneur que nous ne connaissons pas encore mais qui nous sont destinés. En union de prière avec le partenaire qui devait m'accueillir et toutes les personnes que j'allais rencontrer.

« JE SERAI AVEC VOUS »

Dans un silence auquel nous ne sommes pas habitués, nous avons cherché une inspiration et un sens qui nous soient propres et avons trouvé réconfort et force dans des mots tels que ceux de François Libermann à son frère dans un moment de crise personnelle : *Dieu est avec vous, comptez sur lui ; il a dit à ses serviteurs : « Je serai avec vous dans la tribulation ».* *Dans ces temps de peine et d'angoisse il nous semble que Dieu s'est éloigné, et c'est cependant dans ces moments qu'il est le plus près, qu'il nous aime le plus et qu'il nous donne ses plus grandes grâces. Souvent il arrive qu'au moment où tout paraît désespéré Dieu se montre et le soleil paraît sur l'horizon après la tempête. Du courage, de la confiance, de l'amour ... »* (Extrait du message du P. John Fogarty, supérieur général de la Congrégation du Saint-Esprit)

PARTIR EN 2020 – 21

Volontariat individuel, toute l'année, on reçoit vos désirs, vos projets.

Pour candidater : envoyer un mail à operation.amos@gmail.com

Avec les sœurs du Sacré Cœur, on prépare les prochains envois dès qu'ils seront possibles, découvrez leur nouveau site volontariatsacrecoeur.com

L'équipe Mission Tanzanie a eu la bonne idée d'adapter la Mission aux circonstances. Ne pouvant partir sur le terrain cet été, ils accompagnent au loin et ont besoin d'aide : www.leetchi.com/c/mission-tanzanie-2020. Et on peut déjà candidater pour l'équipe 2021 !

PERSPECTIVES 2020



30e Anniversaire de l'Association Amos !

30 ans, le bel âge ! A l'occasion de la messe de rentrée des spiritains à la maison mère, venez rencontrer et jouer avec d'anciens et futurs volontaires, écouter leurs récits et ce que cela a changé dans leur vie.

Envoyez vos photos  et vidéos 

À : operation.amos@gmail.com et notez la date des retrouvailles

WWW.AMOS.SPIRITAINS-JEUNES.FR

P. JEAN-PASCAL LOMBART, spiritain
ESTELLE GRENON, ANCIENNE VOLONTAIRE AMOS 06 77 66 26 42

OPERATION.AMOS@GMAIL.COM

VOLONTAIRES AMOS



AMOS
Volontariat Spiritain